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第40回 定期総会報告

４月２４日(日)１０時から船橋市役所本庁舎会議室において、非常通信連絡会とクラブの定期総会が、

連絡会会員32名、クラブ員3名の出席者で開催されました。

初めに、林公室長の挨拶と事務局員の紹介があり、その後から矢野会長の挨拶がありました。

１) 林 公室長挨拶

船橋市アマチュア無線非常通信連絡会は昭和52年 10月に結成され、40 年間の長きに亘る活動は日ごろ

の皆さま方のご尽力の賜物であり、心より敬意を表します。また、毎年の総合防災訓練での無線運用や防

災フェアでの公開運用などで市の防災体制に多大なるご貢献を頂き感謝いたします。

さらに、非常時における初期の連絡手段の担い手として皆さま方のさらなるご協力が必要となりますの

で引き続き引き続きご協力をお願いします。

２)事務局職員の紹介

矢島危機管理課長より、小林主査、西澤主査、播摩主事、萩森主事の４名を紹介されました。

３)矢野会長挨拶

熊本では震度７という大きな地震が発生しましたが、船橋市では、連絡会が招集されるような災害は発

生しませんでした。今回、連絡会では 40 回という節目を迎えることになりましたが、会員数が 55 名とい

う非常に少ない状況です。そのため、会員同士の意思疎通を図る目的でいろんな行事を実施して来ました。

これからも、いざというときに備えて会員数を増やす努力をしていきたいと思いますので皆様方のご協力

をお願いします。また、東日本大震災から５年、さらに熊本の地震が発生しました。会員の皆様において

は、無線機や電源の整備をされて、いざというときに備えて下さい。
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1. 船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 定期総会議事

平成27年度事業報告及び平成28年度事業計画

総合防災訓練

8 月 9 日 13 時から飯山満公民館で事前の説明会を実施し２７局の参加でした。

8 月 30 日の防災訓練当日は、本部統制局、各地区統制局、各避難所で通信訓練を

実施し参加局は 33 局でした。なお、午後１時からは反省会を行い参加局は 17 局。

その中で今後の検討事項として 7 件の意見が出ました。

・集計する通信票に発信者名の追加

・地区内での避難所間の訓練を実施するかどうかの検討

・避難所間の通信が必要とされるため、その体制作り

・配置表に学校の連絡先を載せる

・地区区分は避難所、MCA、通信状況のいずれがよいのか検討

その他につきましては、規約改正等を含めて、今年の防災訓練説会で詳しい説明が出来るものと思われ

ます。

防災フェア

1 月 30 日（土）船橋市民文化ホールと船橋市中央公民館で開催された防災フェアに参加しま

した。冷たい雨の中でしたが、１８局の参加で屋上のアンテナ設置と７MHz およびＶＵの FM
で公開運用を行いました。また、松戸船橋市長が連絡会のブースに来られ、記念撮影をすること

が出来ました。

２８年度も総合防災訓練と防災フェアに参加しますのでよろしくお願いいたします。

行事担当 JA1WHD 稲村

機関紙報告

・連絡会ニュースは第70号から第73号まで4回発行しました。

第70号－38回定期総会報告とウオーキングFOXハンティング報告      

第71号－防災訓練報告、特別記念局運用レポート

第72号－移動運用報告と講習会報告とスリランカ移動運用報告

第73号－防災フェア参加報告と製作講習会報告、7MHz移動運用レポート

などと定例行事報告だけでなくその他の記事も満載して毎号 10 ページ程度の構成となりました。また、

原稿に関しても毎回、綺麗にまとめたものを頂き、編集が楽になりました。ここで、お礼申し上げます。

・ホームページ掲載

連絡会二ユース原稿はホームページに創刊号からすべて保存されています。配布されるものはモノクロ

ですが、ホームページにはカラー版で掲載されています。

また、連絡会とクラブの足跡を平成28年4月現在のものに更新しました。

連絡会とクラブの活動の概要が時系列的に並べてありますので、ホームページを閲覧してください。
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・事業計画

例年通り、年４回のペースで発行します、

行事報告だけでなく、会員の皆様の日頃の活動内容に関する原稿を積極的に受け付けますので広報宛にご

連絡よろしくお願いします。

広報担当 JS1IWA 吉野

船橋市アマチュア無線非常通信連絡会の規約改正について

第８条 (運用)の３項目に新たに、[非常通信の実施要領については、災害通信マニュアルに定める]

との記載を追加する案について矢野会長より説明。変更理由は、災害通信マニュアルの作成根拠を

JJ1YNA運用規定から移動するものであるとのこと。

以上の議案に対して質疑応答はなく、議題は終了。 拍手多数にて議事のすべてが承認されました。

======================================================================================

第40回 定期総会記念撮影
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２．船橋市アマチュア無線クラブ 定期総会議事

平成27年度事業報告及び平成28年度事業計画

■渉外担当報告  JA7THE 遠藤

<27年度報告>

JARL千葉県支部地域登録クラブとして千葉県支部からの要請に応える形で次のイベントを支援しました。

１．2015.08.29 千葉県立現代産業科学館でのJARL 創立 90 周年記念特別局8J190Y の公開運用（クラブ員

参加：12局、交信局数：245局、詳細はCQ誌2016年3月号、P152/P153にカラー掲載）

２．2016．2.14 四街道文化会館での千葉ハムの集いのJA1YAA 公開運用（クラブ員参加：16局、当日配布

パンフレットのクラブ一覧TOPに上記１．の活動が掲載）

<28年度計画>

JARL千葉県支部と協力した活動を継続します。

28 年度の千葉ハムの集いは千葉県山武市（距離 60km）での開催が予定されており、協力の形態は支部か

らの支援要請内容を検討し幹事会で協議して決定する予定。

■オンエアーミーティング報告  JA2SWH 佐竹

OAM は 11 月までは土曜日の22 時および日曜日の10時から、12月からは時間帯を変更して3か月間の試

行運用を(詳細別表参照のこと)しました。周波数は432.76Hz、日曜は144.76MHz にて実施しました。また

第1日曜はRollCall形式でのOAMを実施しました。

２０１５年度のネットコントロール(NC)は JG1DVY、JA2SWH の２局で担当し、JA7THE 局にもサポートして

いただきました。OAM の実施回数は９９回で、NC を行ったのは JG1DVY が３２回、JA7THE が３回、JA2SWH

が６４回、でした。

定例 OAM 以外に震度３以上程度の地震発生時にメンバーが自主的に電波を出して確認及び普段からの非常

時の経験を積むシステムとしての「グラリネット」を1年間で３回実施しました。

（2015/5/25、2015/5/30、2016/2/7）

定例 OAM でこの１年間でチェックイン回数の集計結果は、リストに載っている 84 局中１回以上チェック

インされた局が44局、１度もチェックインのなかった局が41局(+24％)でした。

チェックイン回数の多かった局は次の通りです。

順位 回数 コールサイン 氏名

1 87 JI1AIU 小室 義夫

2 80 JI1KCU 田中 悠輔

2 80 JA7THE/1 遠藤 和彦

4 79 JL1CML 木村 昭一

5 78 JG1KLK 田中 大輔

6 77 7L3QNB 磯部 利行

7 68 JA1TRM 山本 喜宣

8 67 JS1GXN 井手 明久

9 66 JH1EKM 田中 時輔

9 66 JF1XPH 矢野 浩一
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■ 移動運用報告 JA7THE 佐竹

2015年10月18日(日) に千葉県立船橋県民の森(船橋市大神保町586)にて船橋市アマチュア無線クラブの

「移動運用訓練」を実施しました。

本番に備えて様々な場所で運用訓練を実施して状況を確認しておきたいという目的もありこれまでとは違

った場所を選定しました。

当日の参加者は 22 名と多くの方々に参加いただきました。HF+VUHF のアンテナ設置、JJ1YNA/1 での運用

を行い交信局数は合計45局でした(HF：41局、144：2局、430：2局)。

また、昼食は炊き出し演習を兼ねて公園から借用した野外炉を利用して自炊を行いました。

メニューは「けんちん汁」とその残りスープを使った「カレーうどん」でした。

会費の残金については活動資金としてクラブの会計に組みいれました。

■技術講習会報告 JJ1GRK  高木

6月に、MMANA（エムマナ）講習会として、アンテナシュミレータソフトの使い方の説明会を実施。

1 月には、「アイテンドーのキットを作る」ということで、販売店アイテンドーの紹介と、ＦＭラジオキ

ットの製作講習会を行いました。

本年度は1～2回の講習会を予定しています。

一つは講義形式で、ＳＤＲ入門。ソフトウェアで動作する無線機について、その原理、使用している方

式、長所、短所などをお話しできればと考えています。

またもう一つは、まだ決めかねています。リクエストがあればJJ1GRK宛てに御連絡下さい。

■クラブ局管理報告 JA7THE 遠藤

<27年度報告>

１．会長変更、構成員変更等に伴い、

(1) 2016年4月JARL地域登録クラブ登録変更を実施しました。

(2) 2016年8月JJ1YNAクラブ局免許の下記変更登録を実施しました。

① 定款変更（代表変更、事務局変更）

② 理事変更（役員、構成員変更）

③ 登録RIGの変更（クラブ員保有のRIGを追加等）

④ 指定事項の変更（４３０MHｚ50W変更、1,200MHｚ追加）

⑤ 事務局住所の変更

２．設備等管理

JA2MGL和田さんより、モービル運用用のホイップアンテナ等（144/430/7/21/28/50MHz用、

マグネットアース）全7品の寄付をいただきました。

<28年度計画>

7月に構成員の変更届を実施予定です。

27年度の寄付品はクラブ員から貸出要請があれば対応していきます。
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■ ホームページ運用報告 JA1TRM 山本

１． ＪＪ１ＹＮＡホームページの概要

  クラブのホームページは，平成２１年４月２日より前運用者より移管され、サーバーは、ニフティ株式

会社運用のＬａＣｏｏｃａｎ（ラクーカン）を利用しています。

   平成 28 年４月２日より 9 回目の契約更新により運用を継続しております。

   契約は、サーバー容量は２ＧＢ契約で、現在の使用容量は、450ＭＢ弱となっております。

２．平成２７年度事業報告

例年通り、情報更新を主とした運用で推移し、各担当役員からの要請により実施しています。

行事の報告、会員情報、連絡会ニュースなど広報担当からの情報が主体となります。

ＢＢＳも、皆様に活用していただきました。

３．平成２８年度事業計画

・ホームページ閲覧、BBS 活用、パソコンが苦手な人を無くす活動を推進します。

今の若い新人でパソコンが使用できない人が増えていると聞きます。

スマホで情報が取れる、情報交換ができるなどが原因のようです。

・BBS の活用

ONAIR コミュニケーションの補完のみならず、会員以外の方の利用も制限しているわけではありま

せんので、他局との情報交換にも日常的に活用して頂くよう会員各位への利用促進を図ります。

・各行事と連動した運用

防災訓練、防災フェア、移動運用、コンテスト参加など 各行事の進捗状況などをリアルタイムでネ

ット上でも確認できるような運用を進めます。

これは、実際の非常通信の実績などから無線交信のみならず文字・画像情報が、非常時に有効で

あることが報告されていることから、実施方法などの詳細についても引き続き検討を行います。

■会計報告および予算 代理報告 JA1WHD 稲村

  前年度からの繰越金186,258円から再免許申請、電波使用料、JARL年会費等を差し引き、移動運用

の余剰金、寄付金の収入からの収支として、186,356円の残高となりました。

   28年度の予算としましては、JARL年会費を支払い175,508円となる予想です。

収入がないので寄付でなんとか維持している状況です。

   

船橋市アマチュア無線非クラブの規約改正について

矢野会長より下記３項目の変更内容について説明 ☆詳細は当日の配布資料参照のこと☆

①船橋市アマチュア無線クラブ規約

第５条 会員区分の見直し

第６条 第５条改正に伴う変更

②船橋市アマチュア無線クラブ運営規定

第２条  クラブの事業および担当幹事の区分を現状へ見直し

第５条 JR1YUXに関する記述の削除及び電気通信管理局の名称変更
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③ＪＪ１ＹＮＡ運用規定

第６条、第7条、第８条 の各条文の表現を改めた。

第１２条 電気通信管理局の名称変更

第１４条 災害通信マニュアルの根拠規定を連絡会規約へ移動

(当該マニュアルはJJ1YNAに限らず個人コールで運用する避難所局も関係するため)

3.その他

①高橋会計幹事が体調不良のため解任したいとの意向があり、今年度は暫定的に稲村副会長にお願いした

いので、皆様の承認を得たい。

②オンエアミーティングのチェックイン回数 第１位

JI1AIU 小室さんへ矢野会長から表彰状を手渡しされました。

③ウオーキングFOXハンティング練習会報告

<27年度活動>

無線局方位探査・場所探索の技術向上を目指してウォーキングFOXハンティング（練習会）

を市内の海老川周辺／飯山満公民館／総合運動公園／長津川公園の周辺で全4回開催しました。

第2会開催時は練習会前に飯山満公民館内で講習会も実施しました。

（毎回連絡会ニュースに掲載、のべ54名の参加でした）

<28年度活動>

27年度実施のウォーキングFOXハンティング（練習会）の主旨（無線局方位探査・場所探索

技術の向上）を継続する活動を、移動運用担当幹事に協力する形で企画予定します。

☆年間最優秀賞 JA1CML 木村さんへ矢野会長から表彰状手渡しされました。

表彰 オンエア、ミーティング第１位    表彰 ウオーキングFOXハンティング第１位
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:黄色表示は試行運用時間帯 :黄緑色表示は両者を比較して大きな値

土曜０８：００ 日曜１０：００ 土曜２２：００ 日曜２１：００

試行運用中(局) 152 179

(実施回数) 10 10

試行運用前(局) 125 157

(実施回数) 10 10

1回の平均 15.2 12.5 15.7 17.9

土曜０８：００ 日曜２１：００ 土曜２２：００ 日曜１０：００

試行運用中(局) 152 179

(実施回数) 10 10

試行運用前(局) 157 125

(実施回数) 10 10

延べ参加局数

午前中開催同士の比較

282

夜間開催同士の比較

331

試行運用期間 試行運用直前

土日は仕事だが出勤が遅いので土曜は出勤

前にチェックインできる

２２時では遅すぎて寝てしまうことが多い
が２１時なら起きている確率高い

日曜１０時は買い物の時間だが土曜８時な

ら出かける前で出やすい(10時開店が多い)

試行運用の時間帯の方が都合が良い

日曜夜は翌日仕事なので早寝や準備で

OAMに出る余裕がない

日曜２１時はテレビを見るため出られない

基本的に土曜は８時から仕事(しかし直前な

らチェックインチェックアウトは可能)

コンテストの時でも時間帯がずれるので周

波数の確保が容易(空CH無く中止した)

土曜は早起きになって良い 土曜は仕事なので朝では出られず

土曜はトラックの不法局が使用している時

が多い

土曜夜と日曜朝では話す事が同じだが時間

が離れることで話題ができる

試行運用の時間帯は好ましくない

土日1泊２日で旅行する場合でも出られる

ことが多い

OAMを週2回もやらなくても１回でいいのではないか。NCの負担にもなる。

日曜１０～１１時のOAMだと半日潰れて
しまう(休日の予定をあまり束縛しない)

試行運用に対する意見･感想等

日曜昼間のトピックスは翌週まで待ったた

め話題が古くなったがタイムリーに話せる

土曜８時はまだ寝ているか朝食と重なるの

で出られない

        別表 オンエア、ミーティング試行運用まとめ

以上で船橋市アマチュア無線クラブ 定期総会議事は、拍手多数にて議案はすべて可決されました。
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総 会 写 真 集
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事務局からのお知らせ

■免許状の更新について

更新済みですが、写しを未提出の方

・7M1FDP 坂本 様

平成２８年１２月末までに有効期限が切れる局

・JA1XQC 岩橋  様 ・JM1MUA 久留田 様

・JA1IQX 宇田川 様 ・JN1TQJ 下田 様

・JL1CML 木村  様 ・JO1GLR 田中 様

・JA6AZE 説田  様

○免許の更新について、忘れずに手続きをお願いいたします。

また、局免許を更新された際は、新免許状の写しを事務局宛てに必ず送付してください。

写しの提出をもって更新の確認といたします。

（平成２８年５月１６日現在）                事務局担当：危機管理課 播摩・萩森

編集後記

・先日、複数ある熊本の親戚の中で、家屋が損壊されたお方に見舞金を送る相談をしていますと、グ

ラット来たのでびっくりです。久しく無かった緊急地震速報でしたが、避難通路を確保する余裕があ

ったので(職場の訓練の癖から)一安心でした。

・非常時の無線機と電源の確保は、常日頃から使えるようにしないと意味がありません。

  私の場合は、あえて省電力?のFT-817と自作の電池パックで運用しています。

今年の夏の防災訓練もこのスタイルで運用します。内部電池を入れ替えたので長持ちすることに期

待しています。

発行 船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 船橋市アマチュア無線クラブ 担当 ＪＳ１ＩＷＡ


